

## **Edito suite aux attentats de Bruxelles**

« Seule la culture peut combattre les dogmes en les précipitant dans des réalités mouvantes, en les historicisant » nous rappelle le réalisateur français Robert Guédigian.

Face à une poignée d'osbcurs prédicateurs qui tentent de faire régner le chaos et de cliver notre société au nom d'une religion dont ils ignorent jusqu'aux enseignements de base, brandissons le solide rempart de la culture, de l'éducation, de l'art.

Rassemblons-nous pour rendre hommage aux disparus, certes, pour célébrer leur souvenir, mais rassemblons-nous aussi pour partager nos idées, nos représentations, nos notes, nos rythmes, nos paysages intérieurs ; en un mot, pour rendre hommage et célébrer notre culture ou plus exactement nos cultures, celles qui nous enthousiasment, nous grandissent, nous enrichissent par leur frottement et font de nous des citoyens dignes et fiers des libertés âprement conquises au fil des siècles que nous continuerons à défendre vaillamment, ardemment.

Rassemblons-nous pour proposer l'imaginaire et la créativité en réponses au fanatisme et à la barbarie et chercher à recréer un espace symbolique commun porteur de sens pour tous. Développons une vision éducative à long terme misant sur l'accessibilité des savoirs et la diversification des approches, pour que l'ignorance ne soit plus le terreau dans lequel la radicalisation puisse plonger ses racines.

Nées en 1940, les Jeunesses Musicales ont l'expérience des temps troublés. Depuis plus de 75 ans, elles oeuvrent au quotidien, par le biais d'un très vaste éventail de projets, menés tant dans les classes qu'en dehors, à favoriser l'esprit d'ouverture et la tolérance, et à encourager le dialogue interculturel dans une visée globale d'émancipation de l'individu en construction.

Aujourd'hui plus que jamais, elles sont convaincues de la nécessité pour tous les jeunes, quelle que soit leur origine ethnique, sociale ou culturelle, de pouvoir éprouver leur sentiment d'appartenance à travers des actions positives et fédératrices, de questionner le monde sensible et de pouvoir goûter et s'émerveiller de productions artistiques.

Chaque jour, les Jeunesses Musicales s'investissent pour leur donner l'opportunité d'unir leurs voix, leurs instruments, leurs harmonies afin que circule en eux une énergie pacificatrice et stimulante propre à bâtir, renouveler, consolider des communautés fondées sur la curiosité artistique, l'espoir et l'en-vie.

**L'équipe de la Fédération des Jeunesses Musicales Wallonie-Bruxelles**